

VU DES PAYS-BAS

Par SABINE CESSOU

Et Amsterdam créa le logement halal...

Une énième polémique liée à l'islam a éclaté aux Pays-Bas, portant cette fois sur des HLM «halal». Non pas des appartements transformés en abattoirs, mais des logements spéciaux pour musulmans, construits par une société publique avec l'argent des contribuables. Dans ces appartements situés dans les quartiers ouest d'Amsterdam, à forte population marocaine, ces habitations auraient pour particularité d'avoir des portes coulissantes, afin de mieux isoler ces dames (dans la cuisine) de ces messieurs (dans le salon). Telle est du moins la description qu'en a faite le quotidien *Het Parool*.

Ronald Plasterk, le ministre de l'Intérieur, a dû s'expliquer à la télé pour dédramatiser. Il s'agit surtout, selon lui, de 188 appartements équipés d'un robinet supplémentaire pour faire ses ablutions avant la prière, et d'un modeste placard à chaussures. «Certains des vœux émis par les locataires ont été pris en compte», a justifié le ministre, décrivant des logements tout à fait compatibles avec l'esprit de liberté et de tolérance des Pays-Bas. «On ne devrait pas faire des logements dans lesquels les non-musulmans ne voudraient pas vivre», a-t-il ajouté.

Or, c'est bien là que le bât blesse, aux yeux d'une partie

de l'opinion. S'agit-il de faire un ghetto dans l'ouest d'Amsterdam? Cède-t-on trop facilement à ce qui est perçu comme des exigences radicales faites par des musulmans non moins radicaux? Se vautre-t-on dans le politiquement correct, alors que le populiste de droite Geert Wilders ne cesse de dénoncer «l'islamisation de la société néerlandaise»?

La société de logement social en cause, Eigen Haard, répond que les appartements se trouvent dans des immeubles «mixtes», où des logements bon marché sont aussi destinés à des étudiants et des handicapés. De leur côté, les internautes y vont de leurs commentaires. «Absurde, peut-on lire sur DutchNews.nl. Je voue un culte à la reine disco, j'exige donc un appartement avec des boules à miroirs, des lasers, une machine à faire de la fumée et une vraie insonorisation pour que je puisse mettre la musique à fond. Logement halal. Aussi ridicule que les paquets de nouilles aux crevettes halal.»

Un musulman, lui, rappelle n'avoir jamais entendu parler de «maison halal» de sa vie, un concept qui paraît comporter son lot de préjugés... Un Suédois s'exclame: «Où est le problème? Un robinet et un placard à chaussures? Ou comment un petit pays peut [débatte] avec petitesse...» ◆